
Página 1 de 9 

 

        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia 13/06/2017 

      BOLETIM Nº  024-01/2017 

                   E X P E D I E N T E 

******************************************************************************* 

PODER EXECUTIVO: 
 

- PL nº 65-01/2017 – Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Suplementar e 
Especial e dá outras providências.    

 
- PL nº 66-01/2017 – Autoriza o Poder Executivo a repassar recursos 
financeiros à AGAGEL para promoção e organização da 18ª edição da Jornada 
do Sorvete.  

 
- PL nº 67-01/2017 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder 
condição especial para pagamento de débito da Associação dos Empresários de 
Indústrias de Confecções do Vestuário a Afins do Vale do Taquari e dá outras 
providências.   
 
- PL nº 68-01/2017 – Inclui inciso no artigo 1º da Lei Municipal nº 8.428 de 06 
de setembro de 2010 e dá outras providências. 

 
- Ofício nº 392-01/2017 - SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  500-01/2017 
motivos do atraso de algumas respostas de ofícios encaminhadas através de 
requerimento. Lembramos que, conforme o artigo 215 do Regimento Interno da 
Câmara de Vereador de Lajeado, em seu parágrafo segundo, informa que: ‘’ Os 
pedidos de informações devem ser encaminhados ao Prefeito, que terá o prazo 
de trinta dias contados da data do recebimento para prestá-las’’. Já o parágrafo 
quarto do mesmo artigo garante que: ‘’ Esgotado o prazo para a resposta, o 
Presidente reitera o pedido, acentuando esta circunstância, dando 
conhecimento ao Plenário e remetendo a documentação à Comissão de Justiça e 
Redação para que proceda nos termos da lei’’. A mesma regra está prevista no 
artigo 46, X, da Lei Orgânica Municipal: ‘’ Prestar, por escrito e no prazo de 
trinta dias, as informações que a Câmara de Vereadores solicitar, a respeito dos 
serviços a cargo do Poder Executivo’’.  
 

- Ofício nº 393-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  522-01/2017, que 
quando o Poder Público Municipal tiver interesse em adquirir nova área de 
terras, priorize o formato de permuta, pois conforme Diagnóstico e Projeções 
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apresentado pela Administração Municipal no início do ano, o município de 
Lajeado possui hoje a quantia de 1.558 imóveis em patrimônio (terrenos, áreas 
verdes e institucionais), totalizando cerca de R$ 608,1 milhões de reias.  

 
- Ofício nº 394-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº 475-01/2017 sobre 
o serviço de varrição nas transversais entre a Bento Gonçalves e Décio Martins 
Costa. 
 

- Ofício nº 402-01/2017 -SEAD –   Poder Executivo solicita a retirada do 
Projeto de Lei nº 052-01/2017,  “Altera a Lei Municipal nº 9.034, de 28 de 
dezembro de 2012, alterada pela Lei Municipal nº 10.334, de 28 de dezembro de 
2016, e dá outras providências”. 
 

- Ofício nº 403-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  541-01/2017,  
retirar duas vagas de estacionamento da área azul da Stacione na Rua Santos 
Filho ao lado da Banca Central. 
 

- Ofício nº 404-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  535-01/2017, sobre 
a redução da quantia aproximada de R$ 37 milhões existente do Município de 
Lajeado a título de dívida ativa.    
Ofício nº 547-01/2017 -  sobre as medidas adotadas referente ao Comércio 
ambulante de vendedores hortifrutigranjeiros nos arredores da cidade. 

 
- Ofício nº 405-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  502-01/2017, sobre 
a política voltada ao combate da exploração e abuso de adolescentes no 
Município de Lajeado.   
Ofício nº 503-01/2017 – sobre a transferência dos restos mortais dos túmulos 
para as gavetas nos cemitérios.  
 

- Ofício nº 424-01/2017 -SEAD –  Poder Executivo solicita a esta Casa 
Legislativa a retificação do Projeto de Lei nº 053, de 12 de maio de 2017, para 
exclusão de seus artigos 7º e 8º. A matéria constante nestes dispositivos, será 
objeto de outro projeto de lei, a ser encaminhado oportunamente à apreciação 
de Vossas Excelências. 
 

- Ofício nº 425-01/2017 -SEAD –  Poder Executivo encaminha demonstrativo 
de débito e justificativa em relação ao Projeto de Lei nº 064-01/2017, que Institui 
o Programa de renegociação da dívida ativa Municipal. 
******************************************************************************************* 
WALDIR SÉRGIO GISCH, MOZART PEREIRA LOPES, FABIANO 
BERGMANN e MARIELA PORTZ. (Projeto de Lei CM Nº 056-01/2017) 
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Projeto de Lei CM Nº 056-01/2017 - Denomina de Rua “CENTENÁRIO DO 
LIONS” uma via Pública localizada no Bairro Universitário. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Projeto de Lei CM Nº 057-01/2017) 
 
Projeto de Lei CM Nº 057-01/2017 - Denomina de 20 de Março a Rua J 
localizada no Bairro Floresta. 
******************************************************************************************* 
NILSON DO ARTE (Req. 514 e 515/2017 e Ind. 214) 
 
Req. 514/2017 – Solicita que seja realizada na data de: 05-07- 2017, a Sessão 
Solene para a entrega de Título de Cidadão Lajeadense, para o Sr. Pastor Aldino 
Krüger. 
 
Req. 515/2017 – Solicita à SEOESP. Secretaria de Obras e Serviços Públicos para 
que dê explicações sobre um conserto de calçada na esquina das ruas Eugênia 
Christ com Giuseppe Garibaldi, no Bairro Santo Antônio. 
 
– Solicita a SEDETAG. Secretaria do Desenvolvimento Econômico, Turismo e 
Agricultura, para fazer a poda e retirada de galhos das árvores situadas na Rua 
Afonso Celso, entre as Ruas Paraná e Maurício Cardoso, no Bairro Santo André, 
junto a Igreja Evangélica, pois as árvores estão quebrando e caindo no pátio da 
igreja. 
 
- Solicita à SEOESP. Secretaria de Obras e Serviços Públicos, que seja feito uma 
tampa para um bueiro localizado na rua República dos palmares na altura do 
número: 174, no Bairro Santo Antônio, pois o mesmo se encontra sem tampa, 
podendo vir a causar um acidente no local. 
 
EDER SPOHR (Req. 516 e 517/2017 e Ind. 215) 
 
Req. 516/2017 – Solicita ao Senhor Prefeito Municipal, Marcelo Caumo, para 
que informe a este Vereador por que a Rua Catarina Amalia Gerhardt, no bairro 
Universitário ainda não tem rede elétrica. Aproveitamos para solicitar estas 
instalações o mais rápido possível, pois já foram contatados problemas 
referentes à segurança dos moradores e alunos da Univates devido à escuridão 
da rua. ESTE REQUERIMENTO FOI ENCAMINHADO POR ESTE VEREADOR 
NO DIA 08/05/2017 E CONTINUA SEM RESPOSTA. 
 
Req. 517/2017 – Solicita ao Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem – 
DAER, para que faça com urgência a retirada de uma árvore que está prestes a 
cair na ERS 413, logo após a UPA e ao Condomínio fechado Lanhaus, Bairro 
Moinhos d’Água. 
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- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que faça a 
instalação do suporte e colocação de lâmpada em um poste na Rua Jacob 
Augusto Purper, em frente ao número 4344, bairro Bom Pastor. Esta é uma 
solicitação já encaminhada no mês de Março, mas que até o presente momento 
não foi realizado o serviço. 
 
- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que faça a troca de 
02 lâmpadas queimadas na Rua Coronel Pontes Filho, esquina com a Rua 
Travessa Da Paz, próximo ao Cemitério Católico Florestal, bairro Florestal. 
 
- Solicita à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que faça a troca de 
lâmpada queimada na Rua Travessa Da Paz, em frente à entrada do Cemitério 
Católico Florestal, bairro Florestal. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 518/2017 e Ind. 000) 
 
Req. 518/2017- Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal, SOSUR  que 
seja informada a esta Casa Legislativa o porquê de estar ocorrendo a contínua 
falta de água no bairro Conventos, visto a grande quantidade de reclamações 
que chegaram a este Vereador de moradores que estão sendo prejudicados com 
esta situação. 
 
- SOSUR: solicita a colocação de uma lâmpada no poste localizado na Rua 
Ulysses Guimarães, em frente à residência nº 448 no bairro Olarias, pois os 
moradores reclamam da insegurança no local devido à falta de iluminação. 
 
- SAURB: solicita o recolhimento de lixo verde localizado na Rua Otelo Rosa no 
bairro São Cristóvão, visto que os moradores reclamam de o mesmo estar 
gerando uma proliferação de insetos no local principalmente agora após tantos 
dias de chuva. 
 
- SOSUR: solicita melhorias na Rua Venâncio Aires no bairro Igrejinha, pois 
segundo moradores a mesma se encontra em péssimo estado de conservação. 
 
- SOSUR: solicita que com URGÊNCIA seja feito o patrolamento e a colocação 
de material (brita) no final da Rua Rodrigo Gall no bairro Moinhos d’Água, 
tendo em vista a dificuldade de travessia no local devido as más condições de 
conservação em que se encontram a via. 
 
- SOSUR: solicita o recapeamento asfáltico da Rua Paulo Emilio Thiesen no 
bairro Centenário, pois os moradores reclamam da grande quantidade de 
buracos podendo ocasionar acidentes no local. 
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- SEPLAN-Trânsito solicita que seja feita a colocação de um quebra-molas ou de 
algum outro tipo de redutor de velocidade, na Paulo Emilio Thiesen no bairro 
Centenário, pois os moradores reclamam do perigo de acidentes devido da alta 
velocidade que os veículos circulam no local.  
 
- SOSUR: solicita melhorias na Rua Jaspe no bairro Igrejinha, pois os moradores 
reclamam que transitar está quase impossível devido ao estado de conservação 
da mesma. 
 
- SEPLAN-Trânsito: solicita que com URGÊNCIA seja feito o recapeamento do 
asfalto que fica na entrada da UPA, visto que a chuva e o grande fluxo de 
veículos acabaram gerando muitos buracos no mesmo dificultando a travessia 
no local. 
 
- SEPLAN-Trânsito solicita que seja feita a colocação de um quebra- molas ou 
de algum outro tipo de redutor de velocidade em frente à praça no bairro 
Igrejinha, visto o perigo de acidentes devido ao grande de fluxo de crianças que 
circulam no local e da alta velocidade que os veículos trafegam no mesmo. 
 
SÉRGIO RAMBO (Req. 519 e 520/2017) 
 
Req. 519/2017 - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal/ que envie 
um ofício à Secretaria de Saúde (Sesa), que a mesma informe a essa casa 
Legislativa quantos Munícipes possuem cartões do SUS (Sistema Único de 
Saúde) em Lajeado. 
 
Req. 520/2017 - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal/Secretaria 
de Obras (SEOSP), que elaborem um projeto juntamente com os órgãos 
responsáveis a viabilidade de abrir um acesso na lateral da BR 386, nas 
imediações da Dipesul Veículos (volvo) até a Artefatos de cimento Arcol no 
Bairro Imigrante. 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 521 e 522/2017 e Ind. 217) 
 
Req. 521/2017 – Solicita ao Departamento Estadual de Estradas e 
Rodagens(DAER), que providencie a colocação de redutores de velocidade tipo: 
Quebra-Molas na ERS 421 no Bairro Conventos, entre o KM 4,6 e KM 6, devido 
ao intenso movimento de pedestres e veículos neste trecho da Rodovia. 
 
Req. 522/2017 - Solicita à Administração Municipal/Secretaria de Obras, que 
realize trabalhos de manutenção nos telhados dos Ginásios Mario Lampert no 
Bairro São Cristóvão e nos ginásios 01 e 02 do Parque do Imigrante no Alto do 
Parque. Tem muitas goteiras nestes salões, e na época de inverno, o problema 
aumenta. 
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-  Solicita a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Turismo e Agricultura, 
que faça a roçada no acesso ao Bairro Conventos, pela ERS 421.  
 
PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 523 e 530/2017 e Ind. 218) 
 
Req. 523/2017 – Solicita a Secretaria de Saúde (SESA) que nos informe da 
possibilidade da construção de um abrigo para as pessoas junto ao Posto de 
Saúde do Bairro Conventos. Conforme informações recebidas às pessoas que 
chegam antes do Posto abrir em dias de chuva, não possuem locais para se 
alojarem. 
 
Req. 530/2017 – Solicita ao Poder Executivo para que apresente projeto de Lei 
Idêntico ao Projeto CM nº 51-01/2017, de autoria dos Vereadores (as) Mariela 
Fernanda Portz Dorneles (PSDB), Waldir Gisch (PP), Mozart Pereira Lopes (PP) 
e Fabiano Bergmann (PP), com descriminação para a utilização dos 
equipamentos automotores em veículos da municipalidade. 
 
- Solicita à Secretaria de Segurança Pública, inclusive Trânsito (SESP), que faça a 
instalação de um redutor de Velocidade (Quebra-Mola) na Rua Zeno Schmatz, 
próximo ao nº 852 e 853, bairro Moinhos d´água.  
 
- Solicita à Secretaria de Segurança Pública, inclusive Trânsito (SESP), que faça a 
instalação de um redutor de Velocidade (Quebra-Mola) na Rua Paulo Emílio 
Thiesen, esquina com a Rua Erny José Bruinsmann, bairro Olarias. 
 
- Solicita à Secretaria de Segurança Pública, inclusive Trânsito (SESP), que faça a 
troca do Estacionamento de Carga e Descarga, para Estacionamento de 15 
minutos, localizado na Av. Benjamin Constant, esquina da Loja Lebes. 
 
MOZART PEREIRA LOPES (Ind. 219) 
 
- Solicitamos à Secretaria Municipal de Obras, que providencie no capeamento 
da Av. Beira Rio, entre as Ruas Carlos Koefender até a Divisa com Cruzeiro do 
Sul. 
 
- Reiteramos o pedido à Secretaria Municipal de Obras, que entre novamente 
em contato com o DAER, para fazer urgentemente as ruas laterais na Rodovia 
ERS 130 da Divisa de Arroio do Meio até o trevo de Cruzeiro do Sul, devido ao 
grande congestionamento de veículos. 
 
MARIELA PORTZ (Req. 524/2017 e Ind. 220) 
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Req. 524/2017 – Encaminha ao Poder Executivo Anteprojeto que trata o uso de 
extensão temporária de passeio público, determinada parklet, o qual, segue em 
anexo para análise. 
 
- Solicita desentupimento de boca de lobo, na Rua Padre Nóbrega número 18, 
Bairro Centenário. 
 
- Solicita operação tapa buraco, na Rua Dominicos Jacob Malmann, esquina com 
Av. Sete de Setembro, Bairro Moinhos. 
 
- Solicita pintura de Yellow Box, denominadas de “caixa amarela”, nos 
principais cruzamentos da cidade, evitando a obstrução e o prejuízo ao fluxo da 
via. Hoje a maior reclamação ocorre em frente ao Supermercado Imec do Bairro 
Florestal. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 525, 526, 527 e 528/2017) 
 
Req. 525/2017 – Solicita espaço para falar sobre a superlotação e atual situação 
do Presídio Estadual de Lajeado\RS, conforme discussões travadas entre o 
Conselho da Comunidade e o ALSEPRO (Associação Lajeadense Pro Segurança 
Pública). 
 
Req. 526/2017 – Solicita ao Poder Executivo, que sejam tomadas as medidas 
cabíveis para estancar os sérios problemas de estrutura do Centro Esportivo 
Municipal, situado no Bairro São Cristóvão. O referido local carece de reformas 
no telhado, piso (há partes soltas, colocando em risco a integridade física de 
quem utiliza o local), entre outros. 
 
Req. 527/2017 – Solicita à Secretaria de Educação, que sejam tomadas 
providências para solucionar os sérios problemas de estrutura hidráulica da 
Escola Municipal de Educação Infantil Jeito de Criança, localizada no Bairro 
Moinhos D’Água. Em períodos de chuva, a água da fossa séptica invade a 
cozinha e demais dependências da Escola, gerando risco à saúde das crianças e 
funcionários. 
 
Req. 528/2017 – Solicita à Secretaria do Desenvolvimento Econômico, Turismo e 
Agricultura e à Secretaria de Planejamento e Urbanismo, celeridade no envio do 
projeto de lei à Câmara de Vereadores, o qual trata da autorização da utilização 
da rede de energia elétrica para os trailers de lanches e comidas. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Req. 529/2017 e Ind. 221) 
 
Req. 529/2017 – Solicita ao Prefeito Municipal para que informe a esta Casa 
Legislativa, se está havendo continuidade na parceria entre a Prefeitura e 
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presidiários no semiaberto, pois havia um trabalho muito importante e eficaz de 
limpeza e embelezamento de nossa cidade. 
 
- Solicita providência, no sentido de tapar buracos na Av. Senador Alberto 
Pasqualini, mais precisamente trecho compreendido entre a Rua Sabiá até a 
Escola Municipal Vitus André Morschbacher, no Bairro Universitário a qual 
encontra-se em precário estado de conservação, causando enormes dificuldades 
aos usuários. Fotos Anexas. 
 
- Reitera o pedido, no sentido de construção de uma churrasqueira e a colocação 
de dois ou mais bancos na área verde, localizada na Rua Frieda Niederle, 
próximo ao nº 184 no Bairro Conventos, para maior aproveitamento da área. 
 
- Solicita providência, no sentido de recapeamento asfáltico da Rua João Abott, 
em toda sua extensão, a qual encontra-se em precário estado de conservação, 
causando dificuldades aos usuários. 
 
- Solicita providência, no sentido de recolhimento do lixo verde e seco na Rua 
João Abott, esquina com a Rua Saldanha Marinho, assim como, o recolhimento 
do mesmo na Rua Sadanha Marinho, esquina com a Rua João Abott, no Bairro 
Centro. Fotos Anexas. 
 
- Solicita providência, com a maior brevidade possível, colocação de uma boca 
de lobo na Av. Senador Alberto Pasqualini, em frente a Empresa Sucatas Paludo 
no Bairro Universitário, pois ali acumula muita água. 
 
- Solicita providência, com a maior brevidade possível, a troca da grade na boca 
de lobo, em frente à residência de nº 329, na Rua Pedro Américo no Bairro 
Centenário, pois as pontas de ferro estão para cima, ou até mesmo cortá-las, 
pois da forma que está, é perigoso e poderá ocasionar graves acidentes. 
Aproveitando ainda, o desentupimento da mesma, para colher melhor a água. 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, da possibilidade de trocar uma vaga de 
“carga e descarga” em frente a Lojas Lebes na Av. Benjamin Constant, nº 767 e 
passá-la para em frente ao Mercado da Benjamin, uma placa de “Emergência 15 
minutos”, necessita-se disso pois o movimento deste, vai até meia noite. 
 
- Solicita providência, com a maior brevidade possível, a troca dos canos e em 
seguida repor o asfalto na Av. Benjamin Constant, em frente a Lojas Lebes, nº 
767, no Bairro Centro. Fotos Anexas. 
 
- Solicita providência, com a maior brevidade possível, a troca dos canos 
quebrados existentes no Parque do Imigrante, em frente ao pavilhão 3. 
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- Solicita com urgência, providência na instalação de iluminação pública 
embaixo das pontes da RS 130, uma vez que ao transitar pelas rodovias RS 130 
ou BR 386 à noite, principalmente em dias de chuva, diminui a visibilidade dos 
motoristas nestes locais, pois a iluminação aérea não ilumina perfeitamente. 
Pontes estas da Av. Benjamin Constant que segue Bairro Centro/Montanha e a 
da RS 130 sob a BR 386. 
 
SÉRGIO LUIZ KNIPHOFF (Ind. 222) 
 
- Solicita ao Poder Executivo/ Secretaria de Obras e Serviços Públicos, 
patrolamento e colocação de material na Rua Willi Johann no Bairro Jardim do 
Cedro.  
************************************************************************************** 

Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves,  13 de junho de 2017. 
 
 

 

 


